
Le  17 mars 2023 s’est tenue une assemblée générale mixte composée :

- de l'assemblée générale portant sur la saison 2021-2022

- de l’assemblée générale extraordinaire modifiant les statuts du club, suivie de la 

réunion du conseil d’administration nouvellement constitué.

I - ASSEMBLÉE GÉNÉRALE PORTANT SUR LA SAISON 2021-2022

Jean-Louis Bareigts accueille tous les participants et les remercie de leur présence. Sont 

présents Monsieur Didier Sakellarides, Maire de Peyrehorade, Monsieur François Claude, 

Adjoint au Maire de la Commune de Peyrehorade et Monsieur Jean-Marc Lescoute président 

de la Communauté de Communes du Pays d’Orthe et Arrigans. Sont excusés Monsieur 

Damien Delavoie conseiller départemental, Madame Rachel Durquéty, conseillère 

départementale, retenue par une manifestation culturelle ainsi que Messieurs Pettan 

Roussarie, Jean-Louis Peyrelongue, Michel Lahet, Louis Marimpouy, Mesdames Joëlle 

Guéracague, Monique Castéraa qui donnent respectivement procuration à Messieurs Jean-

Louis Bareigts, Thierry Ladonne, Christian Lembeye, Michel Hayedot, Thierry Ladonne et 

Eric Cornu.

Introduction de Jean-Louis Bareigts.

L’Assemblée Générale a été décalée par rapport à l’habitude car nous voulions vous présenter

pour adoption, si possible, la modification des statuts du Peyrehorade Sport Rugby Pays 

d’Orthe. C’est une modification importante qui a nécessité un travail de préparation important

que nous n’avons pas pu terminer au cours de l’année 2022, ce qui nous a conduits à reporter 

la tenue de l'AG. 

Cette saison 2021-2022 a été marquée par le nouveau challenge proposé au club, c'est-à-dire 

la montée en Fédérale 1 sur tapis vert, dans le cadre de la mise en œuvre de la nouvelle 

réforme fédérale. Après concertation auprès des joueurs, entraîneurs et dirigeants, nous avons 

donné notre accord à la FFR. Cette accession au niveau supérieur vient récompenser le travail 

accompli durant les 6 dernières saisons et les bons résultats sportifs obtenus. Cette accession 

supposait aussi des changements, et notamment l’inscription de l’équipe réserve en catégorie 

Espoirs (-de 23 ans). A  cette occasion, nous avions la possibilité de retrouver les plus grands 

clubs amateurs voisins, à savoir Tyrosse, Anglet, Saint-Jean-de Luz, Mauléon et Nafarroa. La 

poule était complétée par Fleurance, Auch, Lannemezan, Bagnères et Lombez-Samathan. 

Nous avions ainsi la possibilité de nous frotter à des clubs aguerris aux niveaux supérieurs, 

avec des derbys excitants.



Seront présentés le rapport d’activités ainsi que le bilan financier, sans oublier les principales 

évolutions enregistrées au cours de l’exercice ainsi que les perspectives sportives de la saison 

prochaine. 

1 - Rapports   sportifs

1.1 - Ecole de rugby

Didier Lacaule présente le bilan de la saison. Nos équipes de jeunes ont repris leurs activités 

en septembre, à raison de deux entraînements par semaine. Les bons débuts du baby rugby, le 

mercredi matin, se poursuivent, sous la houlette de notre employé Benjamin. Franc succès et 

des jeunes, surpris au début mais qui très vite ont apprécié la découverte de cette activité 

nouvelle.

Un petit Noël a été organisé, bien entendu adapté aux règles sanitaires et, en juin une sortie 

pour toutes les catégories a enthousiasmé tous les participants.

Didier souligne l’augmentation des effectifs qui se répartissent de la façon suivante :

Nombre de licenciés 2020-2021 pour le PSR (Peyrehorade Sport Rugby)

M6 F6 M8 F8  M10 F10 M12 F12 M14  F15 Total

15 0 21 1 27 0 12 2 7 0 85

Nombre de licenciés 2021-2022 pour le PSR (Peyrehorade Sport Rugby)

M6 

et Baby

F6 M8 F8  M10 F10 M12 F12 M14  F15 Total

19 0 24 1 27 0 20 1 16 1 107

Il détaille ensuite la saison de chacune des catégories

M6 et Baby Rugby

L’effectif de 12 enfants est majoritairement présent tout au long de la saison, en mélangeant 

garçons et filles. La catégorie Baby Rugby ne réalise pas de rencontres avec d’autres clubs, ce

qui nous permet de réaliser pleinement des entraînements toutes les semaines. Ces 

entraînements-là servent d’éducation au rugby via de simples jeux ludiques autour du rugby.

M8 



Les effectifs sont de 24 enfants pour Peyrehorade.

La catégorie M8 a participé à 4 tournois sur la saison 2021 / 2022. Celle-ci a connu une 

fréquentation élevée et une participation assidue. La plupart des tournois ont accueilli au 

minimum 2 équipes du rassemblement PS / RCB.

Tournoi de Mouguerre : tournoi relevé avec de bons adversaires mais ce qui prime c'est le 

comportement des enfants. Classement final : 5ème.

Tournoi de St Palais : tournoi mitigé avec des résultats qui reflètent le niveau de nos enfants. 

Mais les joueurs n’ont pas baissé la tête. Classement final : 7ème

Championnat des Landes : championnat agréable à observer pour les éducateurs mais 

également à jouer pour les enfants. Le beau temps a été de la partie.  Classement final : 3ème.

Tournoi de St Sever : pour ce tournoi, 3 équipes ont fait le déplacement. Une nouvelle fois, le 

comportement des enfants a été une belle satisfaction pour les éducateurs. Classement final : 

6ème.

M12 

Les effectifs sont pour le PSR de 20 jeunes en début de saison, avec 1 arrêt et 1 blessé en 

cours de saison, 1 retour en cours de saison. Et Pour le RCB : 13 en début de saison, avec 2 

arrêts en cours de saison.

Les résultats globaux de notre équipe U12 en championnat des Landes ou en tournois ont été 

assez intéressants durant cette saison 2021-2022. Lors des championnats des Landes, nous 

finissons troisième avec une défaite (de 1 essai de différence) contre Mont-de-Marsan et un 

match nul contre Tyrosse. 

Lors des différents tournois, que ce soit dans les Landes ou les Pyrénées Atlantiques, l'équipe 

des plus aguerris a terminé systématiquement sur le podium. Mais il a toujours manqué un 

petit quelque chose pour en remporter un. L’équipe des débutants a eu plus de mal pour 

exister en raison de sa jeunesse et de son manque d'expérience rugbystique. Mais en intégrant 

ces plus jeunes avec l'équipe plus confirmée, nous nous sommes aperçus de leur progression 

au contact de ceux-ci. Nous avons donc pris l'habitude lors des tournois auxquels une seule 

équipe était invitée, d'intégrer des débutants afin de favoriser leur progression et leur 

épanouissement.

Plateau de Tyrosse (05/02)  à 5x5 : 2 équipes.

Championnat des Landes (12/03) : 2 équipes à 10x10, l'équipe 1 finit 3ème derrière Mont de 

Marsan et Tyrosse.

Tournoi Saint Martin de Seignanx (02/04) à 10x10 : 1 équipe qui gagne le tournoi.



Tournoi des 3 Vallées à Bardos (18/04) à 10x10: 1 équipe qui finit 3ème.

Tournoi Côte Basque à Saint Palais (01/05) à 10x10 : 1 équipe : finit 2ème derrière Nafarroa.

Tournoi de Saint Sever (21/05) : 1 équipe à 10x10 qui finit 3ème

Tournoi de Dax (26/05) avec 1 équipe à 10x10. Résultat : 3ème derrière Mont de Marsan et

Béziers.

Tournoi de Capbreton (11/06) : 2 équipes à 10x10. Résultat :  3ème.

M14 

Les effectifs sont de 16 joueurs et joueuses pour le  PSR et de 13 joueurs et joueuses pour le 

RCB. L’effectif est assez homogène. Le début de saison est assez laborieux, après 2 saisons 

blanches dues à la crise Covid. Pour la première partie de saison, jouée à 7, l’équipe 

fonctionne bien et les comportements sont bons dans l’ensemble. Au cours de la seconde 

partie de saison, l’équipe dispute le Challenge Fédéral à XV sur grand terrain aux dimensions 

normales. L’équipe M14 était engagée en Niveau 2 et nous avons pu constater une bonne 

évolution du groupe pour finir au tournoi final à la 4ème place. Les enfants ont bien progressé 

au contact d’un bon ou mauvais turn-over. En conclusion, pour les éducateurs (au nombre de 

de 9 dont 3 du RCB et 6 du PSR),  nous estimons que dans l’ensemble, le groupe a bien 

progressé. L’objectif pour la saison prochaine est d’obtenir davantage de rigueur dans la 

répartition des entraînements et des plateaux.

Didier Lacaule conclut en indiquant que les axes de formation du joueur et d’accueil de tous 

les niveaux ont été respectés…avec la satisfaction d’un désengagement mineur des jeunes au 

cours de la saison.

1.2 - Cadets

Rapport préparé par Joëlle Guéracague et présenté par Alain Lamarque.

L’effectif est de 27 joueurs en début de saison. 

Pour le PSR, on a 13 joueurs dont 4 abandons durant le début de saison et 1 joueur blessé dès 

le départ (longue blessure) et qui ne pourra reprendre.  L'effectif se répartit en 5 joueurs de  

1ère année et 8 joueurs de 2ème année.

Pour le RCB, on a 14 joueurs + 4 joueurs qui nous ont rejoints en fin de saison. L'effectif se 

répartit en 9 joueurs de 1ère année et 5 joueurs de 2ème année.

Dirigeants



Joëlle Guéracague, Didier Deleu, Jeannot Hargous et Jean Baptiste Amulet pour les 2 équipes 

jeunes Cadets/Juniors.

Entraîneurs

Clément Adami et Eric Marimpouy, avec le renfort de Dominique Guéracague, Alex Alberti 

et Eric Vergez.

Soigneurs

 Joëlle Guéracague avec le renfort de Pascal Pécaut (RCB) et  Jean-Luc Arriau (RCB) idem 

pour les 2 équipes jeunes Cadets/Juniors.

Composition de la poule

US Salles - US Nafarroa - Rugby Club Bassin d'Arcachon - Anglet Olympique - RAS Bassin 

Adour Dax - RAS BTS / AB Boucau -  RAS PS / RCB et enfin  RAS ENT La Nivelle St Jean

Pour les entraînements, compte-tenu que nous sommes en entente avec Salies pour les équipes

Cadets/Juniors, les entraîneurs ont fait le choix de partager les entraînements entre 

Peyrehorade (le mercredi) et Puyoo (le vendredi). Cette saison, la municipalité de  Puyoo 

ayant refait le terrain, les entraînements du vendredi ont été déplacés à Salies. Ce qui nous 

amène à faire de la logistique de transport en plus, car les départs se font de Peyrehorade et de

Salies.

Les matchs ont été centralisés sur Puyoo car ce terrain est équipé d’une tribune, ce qui n'est 

pas le cas pour les terrains annexes de Peyrehorade et Salies. De plus, les parents des joueurs 

ont remis en route le club-house pour que nous puissions faire nos réceptions. Cette année, 

nous avons tourné, vu que le site de Puyoo était en rénovation. C'est vrai que nous avons peut-

être plus joué sur le terrain de Puyoo, mais pour l’organisation matérielle, l’équipe de 

dirigeants de Salies très efficace a assuré les réceptions, soulageant ainsi les dirigeants de 

cette tâche supplémentaire. On gère comme on peut.

Sur le plan sportif, la saison a été difficile comme on le pensait.

Nous étions classés dans la catégorie Nationale avec un effectif de 27 joueurs au départ, mais 

réduit à 21 dés le mois de décembre, car certains nous ont lâché très rapidement en ne tenant 

pas leur engagement. Cela devenait difficile. Difficulté supplémentaire : avec plus de la 

moitié de l'effectif composé de 1ère année, le pire était à craindre.



Après une passe très difficile avant et après les fêtes de fin d'année, où le COVID n'a pas 

arrangé les choses, matchs reportés, toujours dans l’incertitude, toujours les bâtons dans le nez

et des tests en veux-tu, en-voilà, on joue, on ne  joue pas. Il fallait avoir au moins 4 cas pour 

devoir repousser un match et au vu de notre effectif, c'était une gestion à la semaine, assumée 

en interne. De quoi se faire des cheveux blancs quand tu es dirigeant !!!

Mais les jeunes qui restent sont motivés et viennent aux entraînements. Au fur et à mesure de 

la saison, nous remarquons qu'à chaque rencontre, ce groupe progresse dans tous les domaines

et qu'il est de plus en plus soudé malgré les défaites. Mais toujours pas une seule victoire au 

compteur sur cette phase aller.

Moralement, c'est dur pour tout le monde. Plusieurs matchs se déroulent avec un effectif 

minimum de 19 joueurs (nombre de joueurs obligatoires au niveau National) en alignant des 

joueurs blessés ou malades sur la feuille de match, qui font l'effort de venir faire le nombre, 

pour ne pas déclarer forfait. Pour le match contre Anglet, nous sommes contraints de jouer à 

effectif incomplet, donc match perdu d'avance, par faute de trop de joueurs absents ou 

malades ce jour là. Le but était de présenter une équipe coûte que coûte, pour surtout ne pas 

faire un forfait car au bout de 3 forfaits, c'est le club qui est pénalisé, et l'équipe Fanion. Mais 

un de nos joueurs prend un carton rouge ce jour là, ce qui va encore compliquer la gestion de 

l'effectif. 

Franchement, on se demande comment on va finir la saison !

Mais tout le monde s'accroche et nous voyons ce groupe se serrer les coudes. De plus en plus 

soudés dans la galère, ce groupe ne lâche rien et puis la récompense arrive enfin : les jeunes 

gagnent le match retour contre Arcachon, c'est une explosion de joie pour tout le monde, on 

aurait dit une victoire à la finale du Championnat !!!!

Ce sera la seule victoire de la saison mais nous avons gagné un groupe de copains. Une belle 

leçon de vie pour ce groupe qui a beaucoup progressé malgré toutes les difficultés. Courage, 

vaillance, maturité, tout n'est pas encore acquis, il reste encore du boulot.

Maintenant, pour ne pas revivre ce genre de saison, il faut une mobilisation générale de la part

de tous les acteurs du club pour gonfler les effectifs de toutes les catégories, si nous voulons 

rivaliser avec les équipes de même niveau.

Il est aussi urgent de trouver des bénévoles qui veulent s'engager pour accompagner ses 

jeunes. Nous formons les joueurs de demain et sans joueurs ou bénévoles, il est difficile de 

faire tourner un club. Il faut rappeler que nous avons des obligations de présenter des équipes 

jeunes, si nous ne voulons pas que nos seniors soient pénalisés car les forfaits chez les jeunes 

enlèvent des points au classement des seniors.



Toute la saison, nous avons dû faire une rotation entres les entraîneurs et dirigeants de  ces  

deux équipes, par manque de moyens humains. Une gestion en plus, à chercher des personnes 

disponibles ayant en plus des formations de brevet fédéral ou de soigneurs, pour pouvoir faire 

le banc des dirigeants.

Heureusement que ce groupe a toujours été soudé et qu'il y en avait toujours un pour remonter

le moral des autres, car plus d'une fois nous avons eu envie d'envoyer tout balader et de jeter 

l'éponge.

C'est la raison pour laquelle il n'y a pas eu beaucoup de comptes-rendus de matchs cette 

année, le moral de la troupe était à son plus bas et nous nous sommes sentis oubliés dans notre

galère.

Nous avons fait des appels durant la saison, mais en vain. Aujourd'hui, nous ne vous cachons 

pas que nous sommes épuisés par cette saison et que c'est pour cela que certains jettent 

l'éponge. 

Sans encadrement, difficile de faire tourner une équipe. Il est grand temps qu'il y ait une prise 

de conscience collective.

Il ne faut pas oublier que nous ne sommes que des bénévoles qui donnons de notre temps à 

vos enfants. Mais à l'heure actuelle, ça en devient un travail à plein temps, car rien n'est 

jamais fini et il faut toujours courir derrière les uns et les autres, ou toujours être à leur service

et c'est cela qui devient épuisant. 

Ce n'est pas une image très réjouissante du dirigeant bénévole, mais si chacun se 

responsabilise un peu plus, ou si on se met un peu à la place de l'autre, elle pourrait être 

beaucoup plus agréable.

Nous savons tous que quand le travail est partagé, il est beaucoup moins pénible.

Maintenant, reste le plus dur : S'ENGAGER et SE RESPONSABILISER.

1.3 - Juniors 

Rapport préparé par Joëlle Guéracague et présenté par Alain Lamarque.

L’effectif est composé de 33 joueurs licenciés en début de saison, soit :

-  pour le  PS : 12 joueurs de 1ère année dont 3 en double licence, 5 joueurs de 2ème année dont 

1 abandon, 6 joueurs de 3ème année, dont 1 joueur en double licence qui évoluera en Espoir 

toute la saison. Il faut noter qu’un joueur en double licence n'a pas été vu de la saison, qu’un 

joueur s’est blessé lors du 1er match amical et qu’il n’a pu reprendre la saison..

-  pour le RCB : 3 joueurs de 1ère année, 6 joueurs de 2ème année et 2 de 3ème année dont 1 qui a

dû stopper à cause de ses études.



L'encadrement est composé comme suit :

Dirigeants     : 

Joëlle Guéracague, Didier Deleu. Jeannot Hargous et Jean Baptiste Amulet sur les 2 équipes 

jeunes cadets / juniors 

Entraîneurs : 

Dominique Guéracague, Alex Alberti, Eric Vergez secondés par Eric Marimpouy et Clément 

Adami.

Soigneurs   : Joëlle Guéracague avec le renfort de Pascal Pécaut (RCB) et de Jean-Luc Arriau 

(RCB), idem pour les 2 équipes jeunes.

La poule de 7 est composée comme suit:

RAS Ustaritz Cambo - US Nafarroa - RAS Ent Porte. du Béarn Sévignacq - RAS Morlaas 

Lons - RAS Bidart Biarritz - SA Hagetmau - RAS PS / RCB 

Les entraînements se déroulent de la même manière que les pour les cadets.

La saison des juniors est à la fois décevante et frustrante. L'effectif était un peu déséquilibré, 

et si pour le paquet d'avants la concurrence était présente, pour les trois quarts, il a fallu 

composer. Il a fallu demander à certains avants de métier de changer de poste durablement et 

d'autres de combler les postes en cas de blessures ou absences. Beaucoup de matchs se sont 

soldés par de courtes défaites ce  qui ne nous ont pas permis de jouer le haut de tableau. Nous 

avons pu compter sur un noyau dur de joueurs concernés qui n'a pas lâché tant au niveau des 

entraînements que pour les matchs. Pour d'autres, le rugby était un peu plus de l'ordre du loisir

et donc pour eux, le moindre événement festif ou autre entraînait des absences préjudiciables 

tant au niveau des résultats d’ensemble que pour l’évolution du joueur. Le plus regrettable, 

c’étaient les absences sur les périodes ou il n'y avait pas de matchs.... Pas de match donc je ne 

m’entraînais pas... et je revenais la semaine du match en pensant que j’étais en forme et fort 

techniquement. Mais ce n'est pas comme cela que ça marche, sinon cela se saurait. 

Nous n'avons pas donc pu faire évoluer notre projet de jeu et sommes restés sur les bases du 

début de saison. Nous avons connu des matchs avec beaucoup d'engagement parfois, ce qui 

laissait augurer des jours meilleurs sur le plan technique et stratégique, mais ces belles 

promesses s'effondraient dès le week-end suivant.



Au niveau de l'investissement des jeunes, si la saison terminée, 20 cadets étaient présents en 

moyenne le vendredi, les juniors encore en compétition n’étaient que 8 ou 11 présents à 

l’entraînement les vendredis pour les week-ends sans match. Au final, on obtient une 6ème 

place au classement. La saison se poursuit avec des phases finales pour les 5ème et 6ème. Et là 

notre route s'arrête dès les 8ème de finale à Orthez par une lourde défaite (on encaisse 30 points

ce qui constitue une énorme désillusion).

Il faudra repartir la saison prochaine avec un autre état d'esprit et un investissement plus 

important pour vivre une belle saison rugbystique.

1.4 -  Seniors Equipe Espoirs

Bertrand Bareigts présente le bilan de la saison.

L’équipe est coachée par Dachary Jérôme et Mathieu Tastet. Les dirigeants attachés à 

l’équipe sont Bertrand Bareigts, Laurent Dufau, Julien Lajus, Frédéric Duvert et Patrick 

Lescoulié.

La poule est composée des clubs suivants : Mauléon, Nafarroa, Tyrosse, Bagnères, Fleurance,

Auch, Lannemezan, Oloron, Saint-Jean de Luz, Anglet, Lombez-Samatan et Peyrehorade.

La saison débute par une défaite face aux voisins tyrossais. Prudents en 1ère mi-temps, nos 

Espoirs encaissent deux essais empreints de réalisme de la part de leurs adversaires. La 

réaction des Verts est virulente et ils recollent au score à la faveur de 2 pénalités et un essai. 

Mais un ballon égaré en attaque est promptement converti par un essai de 80 mètres des trois 

quarts tyrossais. Défaite donc, mais pleine de promesses.

Cette défaite inaugurale est immédiatement compensée puisqu’à la faveur d’un match abouti, 

les Verts s‘imposent à Nafarrroa sur un large score. Ce bon début se confirme contre 

Bagnères, au cours d’un match serré, équilibré qui voit la victoire de nos Espoirs sur le score 

de 17 à 12.

Le déplacement à Fleurance se conclut sur un score de parité après un affrontement viril des 

deux packs, le gersois solide sur pattes et le landais courageux et mobile. Et sous une pluie 

diluvienne, ce sont les trois quarts Verts qui n’hésitent pas à écarter un dernier ballon, mettant

les gersois à la faute et obtenant la pénalité du nul à la 77e. En recevant Oloron, les Verts 

réalisent une belle performance à partir d’une défense appliquée, qui contre la domination 

béarnaise de début de match. Et puis prenant le contrôle de la rencontre, ils inscrivent 4 essais.

Ce bon début de saison se poursuit à Lombez où malgré un match soporifique, les Verts 

s’imposent en déplacement. Contre Mauléon, nouvelle victoire grâce à une réaction en 

seconde mi-temps qui leur permet d’inscrire les deux essais de la gagne. A Lannemezan, nos 



Espoirs rivalisent au cours du premier acte , mais doivent s’incliner de 3 petits points malgré 

une domination totale en fin de rencontre. Ils réagissent face à Auch et obtiennent le gain de 

la rencontre grâce à une parfaite maîtrise des temps faibles et un froid réalisme qui leur 

permet d’inscrire deux essais face à une équipe venu chercher les 4 points de la gagne. Au 

terme d’un match assez terne, les luziens s’imposent sur le score de 15 à 10, l’orage du début 

de rencontre ayant douché les velléités de deux équipes habituées au jeu déployé. Sur le 

terrain annexe, peyrehoradais et angloys, transformés en statue de boue, se livrent un combat 

de gladiateurs qui sourit aux Verts puisque le buteur local transforme l’essai libérateur (score 

de 7 à 5). Au terme des matchs aller, le PS occupe la 2ème place, derrière Tyrosse. 

A Tyrosse, le leader et son second s’affrontent dans un match équilibré sur le terrain annexe. 

Tyrosse l’emporte en fin de rencontre. A Bagnères, face à une équipe très (trop) agressive, les 

Verts s’inclinent logiquement subissant l’envie collective supérieure des montagnards. Ils 

réagissent face à Fleurance qui subit la réaction de Verts retrouvés (score de 26 à 17). 

Toutefois, une réclamation déposée par les gersois reprochant aux locaux d’avoir fait jouer 

ensemble deux piliers de plus de 23 ans pendant 18 minutes, sera acceptée et le bénéfice de la 

victoire sera annulé. A Oloron, les Espoirs s’inclinent sur le score de 20 à 3, n’arrivant pas, 

malgré de larges périodes de domination, à battre la défense très organisée des béarnais. A 

Dabadie, Nafarroa vient chercher sa revanche et à la faveur d’une motivation supérieure, 

contrôle la rencontre et s’impose logiquement. Les Verts renouent avec la victoire face à 

Lombez après une rencontre équilibrée  sur le score de 13 à 7. Mauléon domine et la revanche

est lourde, 4 essais à 1. Belle réaction des Verts qui infligent une belle raclée à Lannemezan 

avec 33 points inscrits. Mais les espoirs de qualification s’éloignant, les trois dernières 

rencontres contre Auch, Saint-Jean de Luz et Anglet se soldent par trois défaites même si pour

le dernier match à Anglet, les Verts dominateurs auraient mérité la victoire.

En résumé, pour une première à ce niveau, les Espoirs ont globalement réalisé une bonne 

saison. Ils ont su élever leur niveau de jeu rivalisant avec toutes les équipes de la poule malgré

la qualité de celles-ci. A ce sujet, il faut remarquer la qualité de la poule puisque Tyrosse 

finira champion des France au terme de la saison, éliminant au passage Oloron, en demie, sur 

le terrain de Peyrehorade. Les nôtres ont pu mesurer le niveau d’exigence de cette compétition

en termes de préparation, de suivi médical. La leçon aura été sans doute retenue car ce groupe 

fort de cette expérience a envie de progresser. 

1.5 - Equipe Fanion

Thierry Ladonne présente le bilan de la saison.



L’équipe est entraînée par Pascal Idieder et Sébastien Cergnul, et les dirigeants attachés à 

l’équipe sont Julien Lajus, Frédéric Duvert et Benoît Novion.

Pour les retrouvailles, Tyrosse est venu s’imposer au bord des gaves dans un match un peu 

fou. Le PS sans doute impressionné subit au cours du premier acte avant de réagir et de 

recoller au score avec une demi-heure de folie, folie qui gagnait aussi les nombreux 

spectateurs pour une 3ème mi-temps passionnée, passionnante. Dans un combat de tous les 

instants à Nafarroa, les Verts inscrivent deux essais et protègent le résultat positif par une 

défense impénétrable. Ce bon résultat est confirmé lors de la réception de Bagnères avec 

4 essais inscrits au terme d’une prestation très convaincante. A Fleurance, Peyrehorade n’est 

pas ridicule et les gersois sont tout heureux d’accrocher la victoire car les Verts leur ont posé 

des problèmes en conquête et se sont montré menaçants jusqu’au coup de sifflet final. Lors de

la réception d’Oloron, dans un final haletant, le PS arrache la victoire par un essai libérateur 

de son ouvreur inscrit à la 87e. A Lombez, les Verts d’abord malmenés, arrivent à inscrire un 

essai lumineux de 80 mètres et gèrent l’avance prise, pour une victoire de 16 à 19.

Lors de la réception de Mauléon, les circonstances malheureuses ont valu aux Verts de jouer 

en infériorité numérique pendant 70 minutes. Dans une rencontre intéressante, on a vu des 

vagues incessantes, des belles avancées, du jeu au pied offensif, des turn-overs à foison. Mais 

au final Mauléon s’impose de peu, 22 à 26. De nouvelles défaites s’ensuivent, l’une en 

déplacement à Lannemezan sur un score un peu lourd, 28 à 12, une autre à Dabadie face à 

Auch malgré un match très volontaire du XV vert, puis une autre encore (courte) à Saint-Jean 

de-Luz et une dernière face à Anglet concédée avec un écart de 2 points, pour l’ultime 

rencontre de la phase aller. C’est un 5ème match sans victoire mais l’équipe ne démérite pas.

La seconde phase est plus compliquée. Forts des bonnes prestations de la phase aller, les Verts

sont pris au sérieux et attendus comme il se doit.

Tyrosse s’impose à domicile sur le score de 22 à 9. Puis Fleurance, malgré un match très 

courageux des Verts, s’impose de 3 petits points. Le XV vert sombre à Asasp contre Oloron et

à Dabadie face à Nafarroa qui obtient au passage, sa revanche.

Pour la réception de Lombez, les Verts se réveillent et obtiennent même le bonus offensif. 

Dopés par ce résultat, ils se déplacent à Mauléon et jusqu’au coup de sifflet final, ils 

contestent la victoire des souletins. Les Verts ont crié à l’injustice, contestant les décisions 

arbitrales de fin de rencontre. Comme le confessait l’entraîneur basque, le SAM a fait son plus

mauvais match de la saison….. mais a réussi à glaner les 4 points de la victoire. Paradoxe du 

sport !



Face à Lannemezan, une décision arbitrale là aussi contestable donne aux hommes du plateau 

le bénéfice d’un essai de pénalité sur la première pénaltouche écroulée et ce à la 85ème minute. 

C’est un peu fort de café !

Les trois dernières rencontres se soldent par trois nouvelles défaites. Les Verts accusent la 

fatigue et leur effectif s’amenuise avec la liste des blessés qui s’allonge. Il faut dire que le 

classement importe peu puisqu’il n’y a pas de descente à l’issue de la saison.

On félicitera les joueurs pour leur investissement dans cette aventure Ils ont rivalisé avec 

toutes les équipes même si à la fin, ils ont craqué physiquement. En Fédérale 1, on rencontre 

des équipes bien structurées avec un potentiel physique important. Pour les équipiers 

premiers, le constat est le même que pour les Espoirs : à ce niveau, il faut travailler plus pour 

espérer gagner plus.

L’ensemble des compte-rendus sportifs ainsi présentés sont soumis au vote et approuvés par  

l’Assemblée. 

2 - Rapport financier

 Monsieur Christian Lembeye, trésorier, détaille celui-ci : 

Le montant des charges s’élève à 390 363 € (prévision 374 678 €) et le montant des produits 

représente 412 103 € (prévision 375 400 €) d’où un excédent de 21 740 € pour la saison 

2021/2022.

Les fonds propres du club sont de 72 302 € à la fin de la saison 2021/2022 et n’étaient que de 

4 913 € à la fin de la saison 2019/2020.

Quelques faits majeurs :

●  L’écart entre prévision et réalisation 15 000 € pour les charges et 37 000 € pour les produits

vient de notre montée en Fédérale 1 qui nous à conduit pour les recettes à mettre en place une 

commission partenariat composée en partie d’anciens joueurs du club retraité sportivement 

mais très actifs dans la recherche de partenaires.

●  Les recettes de match et la buvette sont en forte augmentation ; c’est notamment dû aux 

derby landais (Tyrosse), béarnais (Mauléon, Oloron) et basque (Nafarroa) et aux matchs de 

phases finales organisés à Peyrehorade.

●  Le département a augmenté sa subvention (montée en Fédérale 1) et accordé une aide pour 

la promotion du rugby landais, la communauté des communes du Pays d’Orthe et Arrigans 

faisant de même et la ville de Peyrehorade maintenant sa subvention.



Christian Lembeye termine en  remerciant les collectivités pour leur soutien (Département, 

communauté des communes du Pays d’Orthe et Arrigans, communes de Peyrehorade et 

alentours), les entreprises et commerçants partenaires sans oublier les bénévoles impliqués 

dans toutes les manifestations organisées par le club ainsi que les supporters et sympathisants 

présents à toutes ces manifestations

Les différents bilans tant sportifs que financier sont mis au vote et approuvés.

3 -  Perspectives sportives saison prochaine

3.1 - Maintien en Fédérale 1

La montée en Fédérale 1  nous a été proposée en juin 2021. Pour le PS, maintenu en 

Fédérale 1 pour la saison prochaine, cela se traduira par un défi sportif à relever pour l’équipe 

fanion, avec le spectre de deux descentes à l’issue de la saison 2022/2023. L’équipe Espoirs 

restera rattachée à l’équipe fanion, ce qui était notre vœu le plus cher. Cette équipe pourra 

faire jouer jusqu’à 8 joueurs de plus de 23 ans, ce qui assouplit les conditions de 

fonctionnement de celle-ci. Les efforts en matière de recrutement, structuration (staff médical,

équipement), recherche de partenaires, seront maintenus voire accrus au cours de la saison et 

nous pourrons compter sur le travail efficace des membres des commissions concernées.  

3.2 - Perspectives d’évolution école de rugby

 Associé avec le RCB, le PS a fait évoluer la vie du rassemblement fondé voilà 5 ans. Ainsi, 

diverses réunions sont régulièrement programmées sur les thèmes suivants : qualification du 

rassemblement, évolution du territoire, formation et échanges entre éducateurs. La découverte

du rugby dans les écoles primaires du canton, et les communes voisines du 64 s’est poursuivie

tout au long de la saison. Ce travail a été réalisé par Benjamin Lescoulié et Jean-Baptiste 

Pruilho, alternants en contrat avec le club.

Enfin, l’équipe d’éducateurs a proposé des stages aux vacances scolaires pour les jeunes avec 

des activités variées et ludiques et des matinées sportives en partenariat avec l’espace-ados 

communautaire. Toutes ces activités ont été appréciées par les jeunes.

A l’étude également, le possible ramassage des enfants de l’école de rugby, ceci venant 

prolonger l’action d’éveil à la pratique du rugby réalisée dans les écoles primaires. Cette 

action pourrait se réaliser en procédant à l’acquisition ou la location de véhicules de transport 

des enfants.



Monsieur Pierre Novion regrette qu’un rapprochement auprès des écoles de rugby du 

territoire ne soit pas d’actualité car il y aurait un intérêt certain pour les jeunes du territoire. 

Monsieur Jean-Louis Bareigts indique qu’une nouvelle proposition sera faite auprès des clubs 

concernés.

4 - Évolutions matérielles

Soucieux de pouvoir accueillir nos licenciés, nos adversaires et nos partenaires, l’achat d’un 

chapiteau de 300 m2 s’est concrétisé, avec l’accord de la Commune et en respect des règles 

d’urbanisme applicables à ce type de construction. Le coût est d’environ 23.000 euros et les 

aides de la Communauté de communes du Pays d’Orthe et Arrigans et de l’association des 

anciens joueurs du club, les Vertmoulus, ont été très appréciables. Nous les remercions de leur

soutien. Ce chapiteau  a été équipé de tables, chaises et de couvert

II - ASSEMBLÉE GÉNÉRALE EXTRAORDINAIRE portant sur les statuts du club

L’Assemblée Générale ordinaire est suivie d'une Assemblée Générale extraordinaire au cours 

de laquelle est étudié le projet de modification des statuts.

 Jean-Louis Bareigts indique que les statuts aujourd’hui en vigueur sont désuets et, outre leur 

modification en profondeur, il est prévu de modifier le nom du club qui deviendrait 

Peyrehorade Sports Rugby Pays d’Orthe et Arrigans, reprenant ainsi le nom du nouveau 

territoire communautaire (proposition acceptée en amont par le président de cette entité 

administrative). Il cède ensuite la parole au responsable de ce dossier. 

Yannick Cibé indique que les nouveaux statuts ont pour but d’apporter une nouvelle 

dynamique au fonctionnement de l’association, tout en travaillant dans un cadre réglementaire

rigoureux. Il s’agit également d’impliquer et de responsabiliser davantage de membres de 

l’association dans le fonctionnement de celle-ci.

Yannick Cibé fait une présentation synthétique de ces statuts.

Alain Mailharrou demande quel sera le montant de la cotisation et comment celle-ci sera 

demandée aux membres actifs. Yannick Cibé lui répond qu’elle est versée actuellement par 

les licenciés et que pour la saison prochaine, les conditions de versement pour les dirigeants et

bénévoles seront précisées ultérieurement par le conseil d’administration. Monsieur 

Mailharrou demande à préciser le rôle du conseil d’administration et du bureau. Ces 



précisions lui sont apportées par le rapporteur du projet. Au terme des débats, ceux-ci sont 

soumis au vote de l’assemblée. Ils sont adoptés à l’unanimité.

Après appel à candidature, les membres du conseil d’administration sont élus à main levée. 

En font partie :

BAREIGTS Jean-Louis CASTÉRAA Monique CLAUDE François
DARRIEUMERLOU Alain DUBOIS Philippe DUBOUÉ Jean-Louis
DUPOUY Jean-Claude DUVERT Frédéric GUÉRACAGUE Joëlle
HAYEDOYT Michel LADONNE Thierry LAFITTE François
LAMARQUE Alain LAUSSUCQ Jean-Luc LEMBEYE Christian
LESCOULIÉ Patrick LESGOURGUES Maurice MAILHARROU Alain
NOVION Benoît NOVION Pierre PÉDELUCQ Julien
PEYRELONGUE Jean-Louis POILEUX Christian RICAT Nicolas
LABACHE Philippe LARRE Vincent DISCAZEAUX Olivier
CIBÉ Yannick CIBÉ Paul LADONNE Didier
LESBATS Pierre DABADIE Henri LABISCARRE Eric
LAMARQUE Jean-Claude PÉDUCASSE Marc ROUSSARIE Bertrand

Le conseil d’administration se réunit aussitôt après son élection. A l’unanimité, sont prises les

décisions suivantes :

- les anciens présidents auront la qualité de membres d’honneur de l’association.

-  tous les mécènes et sponsors auront la qualité de membres bienfaiteurs de l’association, et 

ce quelque soit le niveau de leur participation financière.

-  le nouveau bureau est désigné :

. Président : BAREIGTS Jean-Louis et vice-Présidents : LADONNE Thierry et 

LAFITTE François (tous trois sont désignés co-présidents)

. secrétaire : LAMARQUE Alain

. trésoriers : CORNU Eric et LEMBEYE Christian (assistant). 

Au terme des travaux relatés ci-avant, la parole est donnée ensuite aux membres de 

l’assemblée pour toutes les questions diverses ainsi qu’aux personnalités présentes.

Monsieur  Jean-Marc Lescoute affirme son soutien au PS Rugby et félicite les équipes pour 

les résultats obtenus. La Communauté continuera à soutenir le club, lequel est le seul club 

sportif à recevoir une subvention exceptionnelle. Par ailleurs, il est disposé à soutenir le 

rapprochement avec les clubs de rugby du territoire.



Monsieur Jean-Luc Laussucq félicite le club pour l’ensemble des résultats, lesquels 

s’inscrivent parmi les bonnes performances d’ensemble de l’omnisport. Et comme les 

résultats financiers sont au niveau de ceux des différentes sections, le président se réjouit.

Il informe que le bilan financier global est au niveau de la période avant Covid.

Monsieur le Maire est satisfait des résultats obtenus et réaffirme le soutien de la collectivité. 

La commune maintiendra la subvention pour cette année et souhaite au club de poursuivre 

dans le sens de la saison en cours.

La séance est clôturée à 21 h 05 et se poursuit par un dîner.


